

SERENIDAD Y ESPIRITU DE SACRIFICIO

« Ni pesimismo exagerado ni optimismo infantil » decíamos hace unos cuantos días. El concepto no puede ser ahora más adecuado. El desarrollo de las operaciones de guerra que se viene actualmente registrando en los distintos frentes hace que muchos espectadores de retaguardia emitan opiniones y palabras sentenciosas como si todo estuviera ya liquidado. Ven, en la ofensiva facciosa del frente del Este, el final trágico de nuestra contienda. Y éstos son precisamente los mismos que en momentos de victoria para las armas de la República veían también la guerra terminada en pocos días.

Ni lo uno ni lo otro. En el desarrollo de una guerra, antes de llegar a su total desenlace, se registran operaciones que pueden ser beneficiosas y otras que resultan, desgraciadamente, de un valor negativo o contrario. Nuestra lucha no puede encontrarse, o se encuentra, fuera de esta regla, que se ha registrado en todas las grandes hecatombes humanas.

Durante la conflagración de 1914-1918, que sembró de cadáveres el suelo fértil de Europa, preveíase también de momento una marcada tendencia que favorecía las armas alemanas. El avance impetuoso de los ejércitos del kaiser, que tomaba grandes caracteres, parecía imposible de detener; las batallas las ganaban una tras otra y los aliados cedían vertiginosamente centenares de kilómetros cuadrados de terreno. Hasta que un día—bastó un día—las armas teutonas recibieron el golpe de gracia que les obligó a concertar el Tratado de Verealles y el cese de las hostilidades con la República vecina.

En una guerra no ha de haber únicamente el factor material para desarrollarla, sino que ha de contarse también con el factor hombre, que está provisto del más saturado espíritu de sacrificio y del temple más marcado de serenidad. Esto es lo que ha de preocuparnos y hacernos pensar seriamente de la forma en que mejor debemos conducirnos para evitar que los tímidos, y los de la « quinta columna » puedan torcer el ánimo de nuestra retaguardia.

El pueblo ha de saber a ciencia cierta el curso de las operaciones en todos los frentes y cual es la situación militar de los mismos, para que no pueda darse lugar a torcidas interpretaciones, al amparo de las cuales puedan cobijarse los enemigos de nuestra causa. Esto es precisamente lo que viene haciendo el Gobierno con los partes oficiales de guerra; dar cuenta exacta de nuestra lucha; a ellos, a sus notas, es a lo único que en el orden militar podemos atenernos; todo lo contrario, todo lo que no emane de fuente oficial es obra realizada únicamente por los enemigos del pueblo español, para confundirlo y preparar el terreno para que los mercenarios de Franco puedan asentarse definitivamente en España.

Es por esto que al darnos cuenta de que los elementos emboscados vierten solapadamente entre nosotros palabras tendentes a desarticular la serenidad de la retaguardia, hemos de buscarlos en sus madrigueras y denunciarlos a las autoridades competentes, para que sean sometidos, dentro de las exigencias que la hora actual demanda, a las consecuencias de su actitud perversa y criminal. El que así no lo haga, incurre también en una grave responsabilidad, ya que se convierte en cómplice de una actitud que el día de mañana puede comprometer seriamente la victoria de nuestro Gobierno. La labor a desarrollar en este aspecto es fácil, pero extremadamente delicada, y con todas las necesidades, con todo lo que apremie, es que debemos aprestarnos a desarrollarla. De lo contrario nos convertiríamos en artífices de nuestro propio fracaso.

Hace tiempo que el doctor Negrín dijo que pasaríamos por trances más difíciles y graves, en los cuales se pondría a prueba la voluntad de nuestro pueblo. Uno de estos trances, es, sin duda, el que pasamos ahora y que debemos afrontar con la máxima serenidad y el más grande espíritu de sacrificio, ya que contamos con reservas suficientes en nuestro pueblo para superarlo. Con todo entusiasmo, pero serenamente, sin pesimismo exagerado ni optimismo infantil, hemos de enfrentarnos con la realidad dispuestos a vencer todas las adversidades que puedan presentarnos. Templando el ánimo, forjando nuestra voluntad con firmeza, con espíritu de sacrificio, saldremos victoriosos de las duras jornadas que puedan aún presentarse. Lo que importa es obrar con conocimiento de causa, dando el trato merecido, que en estos momentos debe ser inflexible, a los que intenten torcer la línea de guerra que lleva el pueblo español y su Gobierno. A los que atenten contra nuestro desarrollo normal solo les cabe un enérgico trato y este es el que por bien de nuestra causa debemos imponerles.

Delegación del Gobierno de la República en Menorca

CIRCULAR

Establecido por Decreto de 23 de diciembre último un nuevo régimen de certificados de trabajo, que entrará en vigor el primero de Marzo del corriente año, y al objeto de preparar la aplicación exacta de sus prescripciones, mientras tanto se aprueban por el Ministerio de Trabajo y Asistencia Social los modelos a que han de ajustarse los aludidos documentos, esta Delegación, haciendo uso de las facultades que le están atribuidas, viene en disponer lo siguiente:

1.º Los patronos y entidades responsables de empresas de toda índole procederán a formular relaciones certificadas de los trabajadores que de manera permanente estén adscritos a las industrias o actividades que aquellos dirijan, en cuyas relaciones se consignará con la precisión que el caso requiera el carácter de los trabajos que realice cada uno de los obreros comprendidos en ellos.

Dichas relaciones, una vez suscritas por el patrono o representación de la empresa y por tres trabajadores de los que figuran en las mismas, serán presentadas al Jurado Mixto, en su defecto a la Oficina o Registro de colocación y si no existieren en la localidad ninguno de los aludidos organismos, al Consejo Municipal. En el supuesto de que los obreros adscritos a la empresa lo fuesen en número inferior a tres, deberán suscribir todos la relación correspondiente y por parte de la Oficina receptora (Jurado Mixto, etc.) se recabarán los informes precisos para garantizar la exactitud y autenticidad de su contenido.

2.º Quedan excluidos de la observancia de los anteriores preceptos los trabajadores por cuenta propia, los que dependan de una empresa de manera transitoria los que ejerzan profesiones liberales, hasta tanto por el Departamento ministerial mencionado se haga uso de la facultad que le concede el artículo noveno del precitado Decreto.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Mahón 14 de enero de 1939.

El Delegado del Gobierno,
Francisco Mercadal Pons

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

MARTES. A las 6

El interesante film COLUMBIA
A bala y coraje
por el intrépido KEN MAYNARD y su caballo TARZAN.

La obra policíaca marca Universal
RIVALES

por CHARLES BICKFORD y HELEN VINSON.

Muy pronto: EL VIDENTE por CLAUDE RAINS.

Nota: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse, por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas y localidades, sin derecho a reclamación de ninguna clase.

El Comité Nacional de la C. N. T.

LA FORMACION DE BATALLONES DE VOLUNTARIOS

El plan de fortificaciones

Intensificación del trabajo en las industrias

Informe del Dr. Martí Ibáñez

En la reunión celebrada por el Comité Nacional de la C. N. T. fueron aprobados los informes que de su gestión dieron los representantes en el Frente Popular, Consejo del Trabajo y Comité de Enlace.

Se leyó la Circular de la A. I. T. y un comunicado de adhesión y solidaridad de la Central hermana C. G. T. S. R. También una resolución de su Congreso de Limoges y otra de la Federación de Metales de la C. G. T. S. R. en las cuales manifiestan su firme identificación con nuestra lucha y disposición a intensificar su ayuda a la batalla que contra el fascismo mantiene el pueblo español.

Se da lectura también, a un comunicado de la « Unión de Chaffeurs » adherida a la F. O. R. A. de la Argentina.

A todos se acuerda corresponder con justeza.

El Comité escucha el amplio informe que presenta el doctor Félix Martí Ibáñez, de su gestión en los Estados Unidos y México, a donde fué representando a la C. N. T., manifestando el Comité su satisfacción unánime por su acertada gestión en la abundante propaganda realizada en beneficio del pueblo español y la lucha que mantenemos contra el fascismo. Destaca en el informe la expresión de enorme simpatía con que contamos por parte del pueblo americano.

Examinada detenidamente la situación militar, se conviene en precisar la necesidad de intensificar el entusiasmo y aportación popular para superar la misma yendo, para ello, a una movilización general, intensificando la producción, especialmente en Industrias de Guerra, nutriéndose los batallones de voluntarios que a la C. N. T. corresponde organizar; apoyar popularmente un eficaz plan de fortificaciones, para que cada montaña de Cataluña ofrezca un potente valladar faccioso; proceder a un acoplamiento rápido de personal prescindible de algunas industrias, a las de guerra.

Examinada la resolución del Comité de Enlace de celebrar una reunión conjunta los dos Comités, se acepta, y decide ir a ella con el propósito firme de fortalecer la unidad de acción entre ambas sindicales y lograr un máximo de aportación, para lograr la más eficaz resistencia, camino por el que se asegura la victoria.

Se decide al propio tiempo designar delegaciones que animen a nuestros heroicos combatientes.

Para vender

MOTOR 20 H. P. a gas-oil.

Informes: Pi y Margall, 15.

De San Luis

Acontecimiento artístico

De tal puede calificarse el acto celebrado el último domingo en el salón de espectáculos de este pueblo Pro-defensa pasiva. El cuadro artístico de la localidad puso en escena la obra debida a la pluma del compañero de ésta, Luis Portella Olives, « Siempre errante ».

No es posible por nuestra parte hacer una crítica de la obra escrita por el compañero Portella, ya que nuestro desconocimiento del teatro no nos lo permite. De todos modos, nos interesa manifestar la fineza del lenguaje, de expresión, que se nota en el transcurso de la misma. Si bien consideramos que tal vez algunas escenas habrían podido ser más vivas, lo que atribuimos al poco entrenamiento del autor, esto queda en mucho compensado por el conjunto de la comedia dramática que resulta en extremo atractiva y que tiene atento y entretenido al espectador en los tres actos de que consta.

En cuanto a representación artística, insuperable.

Como en otras ocasiones, los compañeros y las jóvenes aficionadas camaradas Angela Mercadal y Antonia Pons, al mismo tiempo que la dama de carácter, estuvieron acertadísimas y a la altura que requiere la obra. Prueba de ello fueron las repetidas ocasiones en que el público, que llenaba de bobo en bote el local, interrumpió con prolongados aplausos a todos los artistas.

Al final del acto fueron muchas las felicitaciones que recibieron el autor e intérpretes por lo interesante de la obra y por la buena interpretación que supieron darle. a las que unimos también la nuestra, muy expresiva y cordial, alentando a los camaradas del cuadro a seguir actuando, ya que, por sus cualidades, pueden trabajar con éxito en el teatro.

CORRESPONSAL

Teatro Principal

Miércoles día 18, noche, a las siete

Grandioso baile

POO FIESTA DEL NIÑO

Organizado por el Comité Local

MUJER ANTIFASCISTA

Amenizado por la orquesta

LOS VERDES

Taquilla: Martes de 10 a 12 y miércoles desde las 6.

Consejo Municipal de Ciudadela

Por acuerdo de este Consejo Municipal, se concede prórroga que finalizará el día 31 del mes actual, para la amortización de las láminas de los Empréstitos Municipales de los años 1931 y 1932 que en virtud de sorteo efectuado en la sesión del día 24 del próximo pasado mes de noviembre corresponde amortizar, así como también del pago de los correspondientes intereses.

Lo que se publica para general conocimiento.

Ciudadela 12 de enero de 1939.
El Alcalde, *Martin Pons*.

Las tropas republicanas han desencadenado una ofensiva en el sector de Granada rompiendo el frente faccioso por dos sitios. M. Bonnet ha declarado ante el Consejo de la Sociedad de Naciones, que es preciso que se efectúe la retirada inmediata de todos los extranjeros que se hallan luchando al lado de Franco. Se afirma que si Italia sigue interviniendo en España, Francia está dispuesta a hacer lo mismo.

Partes Oficiales de guerra de la Oficina de Información del E. M. del Grupo de Ejércitos

Madrid 16 de enero a las 24 horas.

EJÉRCITO DE TIERRA

FRENTE DE CATALUÑA.—Ha continuado durante la jornada de hoy, la intensa presión de los invasores y fuerzas españolas a su servicio, apoyadas por los tanques, la artillería y la invasión extranjera, combatiéndose con gran violencia en los sectores de Santa Coloma de Queralt y Cervera.

Los aparatos republicanos actuaron con eficacia bombardeando concentraciones y caravanas con fuerzas.

FRENTE DE EXTREMADURA.—Nuestros soldados han rechazado totalmente los contraataques del enemigo que sufrió muchas bajas, sin lograr avanzar ni un paso, no obstante su derroche de medios materiales.

En la noche última, las tropas españolas han conquistado brillantemente Puerto Calabar al oeste de Monterrubio de la Serena.

FRENTE DE ANDALUCÍA.—En el sector de Granada, nuestras fuerzas han atacado las líneas enemigas que han roto en dos puntos, conquistando entre otras importantes posiciones la cota 919 y el pueblo de Tójar. Se han capturado prisioneros y se ha recogido material de guerra.

En los demás frentes sin noticias de interés.

AVIACION

Los aparatos de la invasión agredieron hoy Barcelona y diversos puntos de la costa de Cataluña, causando víctimas en la población civil.

Política internacional

La reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones

« Se constata oficialmente la retirada de los extranjeros de las filas republicanas »

M. Bonnet, en nombre de Francia pide la inmediata retirada de todos los extranjeros que combaten al lado de Franco

Ginebra 16.—Se ha efectuado esta tarde la primera sesión del Consejo de la Sociedad de Naciones, que discutirá estos días los problemas de España, de China y de Danzig.

Tras las ceremonias de apertura, la Comisión militar nombrada por el organismo para comprobar la retirada de los extranjeros de las filas republicanas lee su informe en el que se declara que los extranjeros que se hallaban luchando voluntariamente al lado del Gobierno de Barcelona fueron avalados en unos trece mil. La Comisión ha podido comprobar que todos ellos han sido retirados de los frentes de combate y que más de la mitad han sido repatriados a sus países de origen. Los restantes se hallan concentrados en diferentes campos y muy en breve saldrán igualmente de la península.

El delegado de Francia, M. Bonnet, se felicita del éxito logrado por la Comisión y pone de relieve que éste ha sido posible gracias a la nobleza del Gobierno de Barcelona, que en todo momento ha dado toda clase de facilidades a los miembros de la Comisión internacional para que pudieran realizar a conciencia su misión. Declara que puede afirmar sin temor a equivocarse que, dentro de pocas semanas, todos los extranjeros que luchaban al lado del Gobierno habrán salido de España.

M. Bonnet, contrasta la conducta del Gobierno de Barcelona con la observada por las autoridades de Burgos y afirma que a la retirada de los combatientes efectuada por los republicanos debe seguir inmediatamente la retirada de todos los extranjeros que en número considerable permanecen aún en la zona insurrecta y toman parte activa en los combates que se vienen desarrollando.

Las palabras de M. Bonnet, oportunas y enérgicas, son premiadas con una calurosa ovación.

Mañana proseguirán las deliberaciones.

La decepción causada en Roma por el fracaso de las Conferencias Chamberlain-Mussolini inspira a los diarios italianos nuevas y violentas diatribas contra Francia

« Escupimos a Francia », dice el « Tevere »

Roma 15.—El diario fascista « Tevere », publica esta tarde un artículo editorial cuyos titulares en negritas dicen: « Escupimos a Francia » y del que extraemos los siguientes párrafos, cuya violencia supera lo hasta ahora publicado en contra de Francia, en toda la campaña antifrancesa actual.

« Nosotros, italianos, podemos hoy escupir a la cara de los franceses, de todos los ciudadanos de esta vil República Francesa sin ninguna excepción, por los motivos siguientes:

1.º Porque nosotros hemos demostrado en distintas ocasiones a los franceses que deben su salvación durante la Gran Guerra a Italia, y exclusivamente a Italia, a la que deben el que no fuera ocupada su capital, cobardemente abandonada a las primeras descargas por el grupo de pusilánimes

sin honor, que constituían entonces el titulado Gobierno. Sin la ayuda de los italianos, la Francia de los « Tartarines refugiados en Burdeos, habría sido conquistada por los alemanes en dos meses.

2.º Porque ellos saben que Napoleón era un italiano que hizo de Francia una colonia italiana y que no pensó en otra cosa que en hacer un Imperio de Italia. La mejor prueba de ello lo constituye que dió la perla más preciosa de su corona, la corona del Rey de Roma, a su hijo. Los franceses parecen haber olvidado todas estas cosas y para despertarles parece que lo mejor es refrescarles la cara con abundantes salivazos.

3.º Porque el valor de los soldados italianos no tiene necesidad de ser demostrado ya que lo prueba suficientemente los muertos de Bligny, que duermen bajo la infame tierra francesa.

4.º Porque en resumen, un salivazo italiano vale más que el ciudadano francés el que va destinado y de una forma general la República francesa no vale muchos escupitazos italianos.

Un comunicado de la embajada española en Londres

« La situación de la guerra de España no justifica el pesimismo de ciertos medios »

« El Gobierno luchará hasta la derrota total de los invasores »

Londres, 16.—La embajada de España ha facilitado una nota que reproduce la prensa de esta ciudad concebida en los siguientes términos:

« Todos los que en virtud de las noticias tendenciosas y exageradas lanzadas por los rebeldes españoles, creen que la guerra está en su fase final se engañan lamentablemente. El Ejército republicano conserva toda su combatividad y su inquebrantable decisión de resistir a los invasores. El pueblo cuyas manifestaciones de entusiasmo y adhesión se han multiplicado estos últimos días está a su lado dispuesto a persistir en sus sacrificios hasta la derrota total de los invasores.

La situación actual no es ni mucho menos desesperada, otras más críticas han sido reparadas por el Gobierno especialmente en noviembre de 1936 y en la primavera del 1937 y espera que los próximos acontecimientos probarán la veracidad de estos asertos ».

Así lo afirman en Inglaterra

M. Chamberlain comunicó a M. Mussolini la posibilidad de que Francia intervenga en el conflicto español prestando su ayuda al Gobierno republicano si Italia no retira sus tropas

Londres, 16.—Los medios de esta ciudad consideran como muy verosímil el rumor circulado acerca de determinado aspecto de las entrevistas celebradas en Roma. Según el mencionado rumor M. Chamberlain tras de manifestar que Inglaterra no presionaría a Francia en el problema de las reivindicaciones italianas, participó al Duce que la no retirada de los italianos de España podría traer por consecuencia la participación de Francia en la guerra en la forma de un auxilio importante al Gobierno republicano.

Se dice, que en tal contingencia Inglaterra permanecería pasiva mientras no surgieran otras complicaciones.

Dicho rumor es muy comentado y podría ser, posiblemente, confirmado estos días por el Gobierno de París.

La Gran Bretaña protesta ante el Gobierno de Tokio contra los manejos japoneses en China... Y declara que Inglaterra no aceptará cambio alguno en China, si este es realizado mediante la fuerza

Francia enviará una nota análoga al Gobierno del Japón

Tokio, 16.—Hoy ha sido entregada al Gobierno japonés una nota de protesta de la Gran Bretaña por la actual política uniforme en China. Dicha nota está concebida en términos semejantes a la que hace varias semanas fué enviada por los Estados Unidos y en ella se declara que la Gran Bretaña no reconocerá cambio alguno en China que haya sido realizado mediante la fuerza, ni menos tolerará el quebrantamiento del pacto de las Nueve Potencias.

El Foreign Office, pone de relieve los manejos nipones que tienden a formar un bloque económico constituido por China, Mandchukuo y Japón, bloque que, desde luego Japón manejaría a su antojo desplazando del Asia Oriental todos los intereses del extranjero en beneficio de los suyos propios. La Gran Bretaña no

puede aceptar en forma alguna estos planes y seguirá ateniéndose a las estipulaciones del Pacto de las Nueve Potencias, que no puede ser modificado ni menos derogado por iniciativas unilaterales.

La nota británica termina diciendo que, si el Japón desea denunciar alguna cláusula de dicho pacto puede comunicarlo a la Gran Bretaña, que por su parte se compromete a estudiar detenidamente las peticiones del Gobierno de Tokio.

La prensa nipona se duele de la actitud de la Gran Bretaña que se obstina en no reconocer « la grandeza de la misión japonesa en Asia » y denuncia los manejos de los países democráticos que se han puesto de acuerdo para negar la legitimidad de « los esfuerzos japoneses en China ».

Por otra parte, se notifica que Francia presentará una nota idéntica a la de la Gran Bretaña, lo cual indica que Londres y París obraran de común acuerdo en su política en el Extremo Oriente.

Centro Castellano

Se necesita un «Botones». Informes en la Secretaría de este mismo Centro.

Comandancia Militar de Mahón

ESTADO MAYOR

Con objeto de mantener elevada la moral de guerra entre los habitantes de la isla y al mismo tiempo orientar al pueblo acerca de la situación actual, se van a organizar diversos actos públicos.

El primero de ellos se celebrará en Mahón el miércoles día 18, a las seis de la tarde, en el Teatro Principal organizado por el Estado Mayor de la Unidad Militar Independiente de Menorca y en el que tomarán parte el Comisario de Brigada don Angel Valbuena y representantes de los partidos políticos y organizaciones sindicales del Frente Popular.

Mahón 16 de enero de 1939.

Sociedad General de Alumbrado

(CONTROLADA)

Aviso

Se participa a los consumidores de carbón de « Cuk » que a fin de evitar las desagradables colas, el día 25 del corriente se admitirán sacos en las Oficinas, Plaza de Pablo Iglesias 19, de 9 a 1 de la mañana, de las calles siguientes:

Anunciavay, Plaza de Pablo Iglesias, Norte, Plaza del Carmen, Santiago Ramón y Cajal, Plaza España Portal de Mar, Plaza República Alonso III, Puente Castiello, Fermín Galán, Pasaje Sitges, Deyá, Plaza Democracia, Pinor Calbo, Plaza A. Miranda, Durruti, García Lorca, Ramón Turó, Plaza Tomás Alva, Concepción Arrenal, Isaac Puente, Carlos Darwin, Lope de Vega, Guimerá, Bella Vista, Vicente Barrio y Plana.

Se hace presente que los que tengan gas se les admitirán un saco y a los que tengan verdadera necesidad y que no puedan esperar el turno correspondiente y cuentan con medios para el ensaque y acarreo tendrán preferencia señalándoles día para recogerlo conforme las disponibilidades.

El Hogar del Combatiente

Mañana miércoles, a las seis y media, tendrá lugar una interesante conferencia de

DON RICARDO GALAN

Presidente del Tribunal Militar

quien disertará sobre el tema

JUSTICIA PENAL MILITAR

Combatientes, no falteis.

Llar Catalana

MENORCA

HANNOVER 21 TELEFON 108

Es necessita un cobrador i altres treballadors de l'Entitat.

Presentarse a Secretaria de 11 a 12 i de 5 a 6.

Casino la Amistad Social

SAN LUIS

Se pone en conocimiento de los socios de este casino, que se convoca Junta general extraordinaria para el próximo domingo día 22 del actual a las tres de la tarde, para discutir el siguiente orden del día:

1.º Aumento cuota.

2.º Tratar sobre el asunto relativo al préstamo que en junta general extraordinaria de fecha 2 de junio de 1929 se acordó hicieran los socios.

3.º Ruegos y preguntas.